
 
 

Anfrage 

 
Amt: Stadtbetriebe Hennef (AöR) TOP: ______ 

Vorl.Nr.: F/2022/0328 Anlage Nr.: ______ 

Datum: 17.05.2022  

 
 
Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Ausschuss für Dorfgestaltung und 
Denkmalschutz 

01.06.2022 öffentlich 

 
 
 
Tagesordnung 

 
 
Ortsumgehung Uckerath; Sachstand  
Anfrage der Fraktionen CDU, FDP und Die Unabhängigen vom 17.01.2022 
 
 
Anfragentext 

 
Frage der Fraktionen: 
 

- Welche Arbeiten sind seitdem vergeben worden? 
- Wie ist der Sachstand für die einzelnen Arbeiten? 
- Wie ist die weitere Planung? 
- Wann können erste Ergebnisse in den städtischen Gremien sowie im Land NRW und 

ebenso der Öffentlichkeit vorgestellt werden? 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Im Rahmen einer Vereinbarung, die der Landesbetrieb Straßen NRW in 2020 mit der Stadt 
Hennef geschlossen hat, muss die Stadt im Zuge der Vorplanung umweltfachliche 
Untersuchungen (Umweltverträglichkeitsstudie, FFH-Verträglichkeit, Faunistische 
Planungsraumanalyse, verfahrensbegleitende Leistungen zur Erstellung der faunistischen 
Kartierungen) durchführen. 
 
Die Vorbereitungen für die Umweltverträglichkeitsprüfung, die eigentlich bereits 2021 
durchgeführt werden sollte, konnten durch die Starkregenereignisse des vergangenen 
Sommers, die den zuständigen Fachbereich der Stadtbetriebe stark in Anspruch genommen 
haben, nicht wie geplant abgeschlossen werden. Sie werden in diesem Jahr fortgesetzt. Für die 
Umweltverträglichkeitsprüfung muss der Raum Uckerath im Hinblick auf Hemmnisse für eine 
Trassenplanung noch einmal eingehend betrachtet werden, ehe dann im nächsten Schritt 
erneut einzelne Trassen betrachtet werden können. Dies erfolgt durch ein Fachbüro. Für die 



Ausschreibung müssen alle Unterlagen der vergangenen Jahre gesichtet und eine genaue 
Leistungsbeschreibung erstellt werden. Die Sichtung der Unterlagen und erste Gespräche mit 
den beiden Kreisen (Rhein Sieg Kreis und Landkreis Altenkirchen) haben stattgefunden, bis 
durch die Ereignisse des Sommers 2021 und deren Folgen die Prioritäten zunächst verschoben 
werden mussten. 
 
Zwischenzeitlich wurden Gespräche mit der zuständigen Regionaldirektion über die Fortführung 
des Projektes geführt. Eine Rückgabe des Projektes an den Landesbetrieb ist weiterhin wegen 
fehlender Personalressource nicht möglich. 
 
Da die Planungskapazitäten seitens der Stadtverwaltung und der Stadtbetriebe weiterhin eng 
sind, werden die über die Verwaltungsvereinbarung zur Verfügung stehenden Mittel dazu 
verwendet, die Zusammenstellung der notwendigen Ausschreibungsunterlagen mit externer 
Unterstützung durchzuführen. Dies ist derzeit der einzige Weg, im Projekt voranzukommen.  
 
Ziel ist, die Ausschreibung für die Umweltverträglichkeitsstudie im Juli zu veröffentlichen, so 
dass mit den Untersuchungen in der zweiten Jahreshälfte begonnen werden kann. 
 
 
 
Hennef (Sieg), den 13.05.2022 
In Vertretung 
 
 
 
 
 
Dr. Volker Erbe 
Technischer Geschäftsführer 
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